

HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE
EN POLYNESIE FRANÇAISE

Cabinet

Bureau de la communication Interministérielle

Fiche n°8

Papeete, le 29 novembre 2013

Visite officielle du Ministre des Outre-mer

FICHE MEDIAS

**Cocktail Républicain sur la thématique des Arts et des Sports
Vendredi 29 novembre 2013**

La visite officielle en Polynésie française de M. Victorin LUREL, Ministre des Outre-mer s'est achevée par un cocktail républicain qui a rassemblé autour des autorités de l'Etat et du Pays, des représentants du monde de la culture et des sports de haut niveau.

La thématique des Arts et des Sports a été retenue, car l'année 2013 a été marquée par des manifestations culturelles et sportives, notamment la Coupe du Monde de Beach Soccer qui ont rassemblé la population en créant un véritable engouement, un enthousiasme solidaire et fraternel entre tous ceux qui se sont mobilisés pour soutenir l'équipe des Tiki Toa. Ils ont exprimé leur fierté d'appartenir à une culture polynésienne dynamique, entreprenante, plus vivante que jamais, porteuse d'espoir et de solidarité, tout comme l'équipe de pirogue Paddling Connection qui a remporté la grande course internationale de Hawaiki Nui Va'a 2013.

Le Ministre des Outre-mer a aussi rencontré les artisans locaux, qui ont exposé au sein de la résidence leurs œuvres, leurs artisanats, expression d'un savoir faire traditionnel.

Enfin, le Ministre des Outre-mer a remis des distinctions à plusieurs personnalités de la société civile qui ont contribué, par leur engagement, à la valorisation de la vie culturelle et associative et au développement économique de la Polynésie française.

Lors du Cocktail Républicain, M. Victorin LUREL, Ministre des Outre-mer a remis à :

- **Mme Flora DEVATINE, l'insigne d'Officier de la Légion d'Honneur**, pour son engagement depuis plus de trente ans en faveur de la littérature polynésienne ainsi que son dévouement au service de la condition féminine. Issue d'une famille modeste, Flora DEVATINE est née le 16 octobre 1942 à Tautira. Elle a consacré sa carrière professionnelle à l'enseignement, puis en 1970, elle devient membre de la Société des Etudes Océaniques. En 1974, elle a intégré l'Académie Tahitienne, grâce à ses recherches dans le domaine de l'ethnologie. En 1979, elle a été nommée déléguée à la condition féminine et est devenue membre, puis présidente du Centre



Contact **Presse**

communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr

www.polynesie-francaise.pref.gouv.fr

Tél. : 77 00 83 – 77 08 85

HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE
EN POLYNESIE FRANÇAISE

territorial d'information sur les droits des femmes et des familles. Enfin, elle a grandement contribué à la création du Conseil des femmes de Polynésie française.

- M. Yvon CALATAYUD, l'insigne d'Officier dans l'Ordre national du Mérite.



Fort de l'expérience acquise dans le milieu de la santé, Yvon CALATAYUD, âgé de 76 ans aujourd'hui, est une personnalité incontournable dans le domaine de la protection civile en Polynésie française. Homme simple et dynamique, il n'a de cesse d'œuvrer pour son prochain. En 1984, il a fondé la Fédération polynésienne de protection civile (FPPC) qui participe encore aujourd'hui, aux côtés des services du Pays, de l'Etat et des communes, au dispositif de sécurité des manifestations majeures mais également aux exercices de sécurité. Yvon CALATAYUD s'appuie sur une équipe d'environ 200 bénévoles actifs. Avec laquelle il organise des stages de formation et d'initiation aux gestes d'urgence dans les établissements scolaires. Mais au delà d'un savoir faire technique, Yvon CALATAYUD a développé, au contact de la population, une qualité de relationnel exceptionnelle.

- Commandant de police Marie-Thérèse SCAULT, l'insigne de Chevalier dans l'Ordre national du Mérite.



Femme active et déterminée, Marie-Thérèse SCAULT, a su gravir les échelons de la fonction publique par son travail et sa ténacité, sans jamais faillir dans l'exercice des missions qui lui étaient confiées. Après son succès au concours de gardien de la paix, elle réussit brillamment le concours d'inspecteur de la police nationale du Corps d'Etat pour l'Administration de la Polynésie française. Ses expériences acquises sur le terrain, font d'elle une référence pour les nouvelles recrues d'adjoint de sécurité ou de gardien de la paix. Aujourd'hui, à l'âge de 54 ans, Marie-Thérèse SCAULT commande plus de 90 agents de police.

- M. Christophe PLEE, l'insigne de Chevalier de l'Ordre national du Mérite.



Propriétaire et gérant d'une société de nettoyage, chef d'entreprise autodidacte, Christophe PLEE a construit son parcours professionnel à force de persévérance et de travail. En 2004, il prend la présidence de la Confédération générale des Petites et Moyennes Entreprises (CGPME), après avoir été pendant 4 ans membre du bureau, puis Secrétaire Général. Depuis, il n'a eu de cesse d'agir activement pour dynamiser cette organisation et la faire valoir ses intérêts auprès des pouvoirs publics. Il est un ardent défenseur des entreprises et a participé activement à la mise en place de la médecine du travail déléguée aux organisations patronales ainsi que de la formation professionnelle continue des salariés, avec la signature d'un accord interprofessionnel en 2008.

Très attaché au dialogue social, Christophe PLEE porte un grand intérêt aux questions économiques et sociales qui mobilisent les partenaires sociaux.

Contact **Presse**

communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr

www.polynesie-francaise.pref.gouv.fr

Tél. : 77 00 83 – 77 08 85



HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE
EN POLYNESIE FRANÇAISE

- M. Jean-Marie BIRET, l'insigne de Chevalier de l'Ordre des arts et des lettres.



Artiste et chorégraphe innovant, Jean-Marie BIRET ne ménage pas ses efforts pour transmettre la culture polynésienne à travers la danse et les chants qu'il compose. En conjuguant danse traditionnelle et modernité, Jean-Marie BIRET participe au renouveau de la danse en Polynésie française et à son rayonnement dans le monde entier. La troupe de danses et musiciens Manahau, qu'il dirige a offert de nombreux spectacles dans le Pacifique et à l'étranger.

Contact **Presse**

communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr

www.polynesie-francaise.pref.gouv.fr

Tél. : 77 00 83 – 77 08 85